

## Pourquoi baptiser les enfants dès leur plus jeune âge ?

Lycéen en terminale, Justin a l'habitude de venir à la messe du samedi soir. Comme il est curieux et veut savoir ce qui se passe à la paroisse, il s'est improvisé journaliste pour visiter une séance de Préparation au baptême des enfants 0-3 ans. Il partage ce que cette visite lui a inspiré.

Un baptême pour les enfants, à quoi bon ? pourriez-vous vous demander.

Un sacrement, un acte de foi, une démarche auprès du Seigneur, quel sens cela peut-il avoir pour un nourrisson même incapable de parler? Ne vaut-il pas mieux laisser les



choses suivre leur cours naturel, et laisser l'enfant pousser selon sa propre inclination? La vie est longue, il aura certainement tout son temps pour venir à la religion selon son propre rythme. Après tout, un baptême n'aurait-il pas plus de valeur s'il découle d'un choix pleinement conscient, mûrement réfléchi?

A ceux pour qui le baptême ne relève pas d'une évidence, il ne faut pas le voir comme une chaîne, une restriction dont l'enfant étoufferait. Le baptême peut être vu comme ces tuteurs, que l'on place autour des jeunes troncs pour les aider à pousser droit. Bien des arbres croissent ainsi ; se sentent-ils pour autant prisonniers ?

Le baptême est avant tout un don, un cadeau, l'offre d'une possibilité inouïe de se rapprocher du Seigneur. Un don qui permet de mieux discerner la présence de Dieu dans toutes les choses de la vie ; un cadeau offert d'une plus grande sensibilité à sa parole ; la possibilité de devenir enfant de Dieu, et de vivre sur ses traces, éclairé par son amour. La religion, comme la liberté, n'est pas qu'une affaire de grands questionnements philosophiques. Elle se vit jour après jour, et grandit à la lumière de nos petits gestes quotidiens. Et dans l'éclat de ce temps qui passe, la chaleur vient

de Dieu. C'est lui qui nous aide à surmonter les obstacles de la vie, et qui nous éclaire sur l'importance de l'amour dans notre vie.

Se faire baptiser, c'est recevoir des graines de foi en soi, qui ne demanderont plus qu'à pousser. Non, un nourrisson baptisé n'a pas accompli de démarche consciente. Cependant, peut-être faut-il voir le baptême comme la base de notre relation à venir avec Dieu, plus que comme un accomplissement en soi, qui ne demanderait pas à être fructifié.

Le baptême des enfants a aussi pour avantage de révéler l'importance de l'entourage dans la vie et dans la foi. Avancer seul est une possibilité, et choisir le baptême après avoir grandi, et constaté de ses propres yeux l'amour de Dieu, est une voie respectable. Cependant, le baptême est l'occasion pour le jeune enfant de commencer son chemin dans la vie, sa voie vers Dieu, entouré. Le baptême, nous l'avons vu, est un tuteur en lui-même, mais il lègue aussi d'autres tuteurs à l'enfant. Il y a les parents, bien entendu, ses premiers gardiens, mais aussi le parrain et la marraine, et enfin même toute la famille réunie. Le baptême n'est pas une réunion de famille comme une autre, car quoi qu'il se passe l'enfant aura besoin du soutien et de l'aide de la communauté de ses proches, une communauté qui peut se rassembler le jour de ce baptême. Enfin, le baptême marque le premier contact entre l'enfant et l'Église.

D'ailleurs, le baptême ne profite pas qu'au nourrisson. Pour les parents qui avaient pu perdre un peu la foi de vue, entendre à nouveau la parole de Dieu et se replonger dans les mystères d'un sacrement n'est pas inutile. Car un baptême commence avant même le jour de la cérémonie pour les parents, le temps d'apprendre toute la profondeur du sacrement, le temps d'une préparation avec un prêtre pour se rappeler toute la beauté qu'il implique. Il ne s'arrête pas non plus au seul moment de la célébration, un dimanche matin à l'église. Il lègue derrière lui des graines qu'il faudra s'appliquer à faire mûrir, toute une aventure, certes. Mais cette aventure n'est pas si intimidante, et vaut d'être tentée, puisqu'elle se fait avec Dieu à nos côtés.

Le baptême est un partage! Un grand partage, qui, non content d'être beau en luimême, sème la promesse de choses encore plus belles à venir. Que le nourrisson n'en soit pas conscient, et qu'il ne réalise pas sur le moment toute la grandeur de ce qu'il est en train de vivre ne change rien au fait qu'il pourra en récolter des fruits tout le reste de sa vie. Le baptême est un cadeau que Dieu nous fait, qui montre dès les premières heures de la vie ce qu'il a à nous transmettre: son amour qu'il a pour nous, pour chacun d'entre nous. Ce cadeau, c'est une première rencontre, intense, d'une jeune âme avec le Seigneur.

Une vie d'amour appelle le Seigneur. Cet appel se répercute en d'innombrables occasions. Le baptême est la toute première, dont pourront découler les suivantes. Quoi de mieux pour entretenir un large fleuve qu'une source d'eau fraîche?